

■新型コロナ対策の予算執行状況(19~20年度)

	総額	繰越額	不用額	執行率
感染防止対策	9兆6500億	3兆84億	3587億	65%
経済・雇用対策	46兆1529億	13兆361億	5399億	71%
国際協力	2813億	62億	0.02億	98%
地方創生臨時交付金	7兆8792億	5兆2640億	7億	33%
その他	1兆4649億	4651億	1772億	56%

(金額の単位は円)

会計検査院が5日に公表した決算検査報告には、巨額の国費が投じられた新型コロナウイルス対策の事業をめぐる調査状況が盛り込まれた。「アベノマスク」や「Go To事業」といった安倍・菅政権肝いりの事業が俎上に載せられ、検査院は国に適切な予算の執行を求めた。(後藤遼太) ▶1面参照

会計検査院の報告

6億円で保管 移送費かさむ

厚生労働省が調達した布マスクは計2億9千万枚で、3割近い827万枚(115億1千万円相当)が今年3月末時点で倉庫に保管されていた。昨年8月から、佐川急便への移送費は計6億96万円で、支払先は日本郵便が5億2265万円、佐川急便が7831万円だった。検査院によると、介護施設向けの一括配布が昨年7月末に中止になり、翌8月からは配達を担う日本郵便に在庫の保管も委託された。対象はアベノマスク約400万枚も含む計8千万枚以上。11月からは委託先が佐川急便に変わり、同社が3月末まで保管した。

朝日新聞が厚労省に取材したところ、日本郵便は当初保管場所も十分になかつた。そのため倉庫業者に委託するなどして、経費がかかるという。

同省は費用を節約しようと一般競争入札で落札した佐川急便と契約。だが佐川急便の倉庫への移送費のか、段ボール箱に詰め替えたりラベルを貼り替えたりといった費用もかかった。

同省の担当者は「国の税金で買ったマスク。無駄にはできないが、保管費が高額になっているのが現状だ」と話す。今年度の保管を日本通運に委託しておらず、「昨年ほど高額にはならないが、億単位にはならない」としている。

マスク不足を受け、当時の安倍晋三首相の肝いり政策として2020年4月以降に布マスクを調達した。磯崎仁彦官房副長官は先月27日の会見で「調達に特に問題があったと考えていなかつて」としていた。

安倍政権 布マスク

た。そのため倉庫業者に委託するなどして、経費がかかるという。

同省は費用を節約しようと一般競争入札で落札した佐川急便と契約。だが佐川急便の倉庫への移送費のか、段ボール箱に詰め替えたりラベルを貼り替えたりといった費用もかかった。

同省の担当者は「国の税金で買ったマスク。無駄にはできないが、保管費が高額になっているのが現状だ」と話す。今年度の保管を日本通運に委託しておらず、「昨年ほど高額にはならないが、億単位にはならない」としている。

マスク不足を受け、当時の安倍晋三首相の肝いり政策として2020年4月以降に布マスクを調達した。磯崎仁彦官房副長官は先月27日の会見で「調達に特に問題があったと考えていなかつて」としていた。

コロナ肝いり予算に注文

持続化給付金

先が多くなった」と説明した。

業務委託の選定過程も問題視された。中小企業庁は問い合わせ前、サ推協とは3回面会したが、ほかの民間2業者との面会は1~2回。検

査院は「公平な競争に疑念

た。

業務委託の選定過程も問

題視された。中小企業庁は問

題視された。中小企業庁は問